
PROTOKOLL ZUR JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DER                                                          

TURNGEMEINDE SCHÖTMAR VON 1863 E.V. 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung, zu der frist-und formgerecht eingeladen wurde, fand am 

31.03.2019 in der Kantine von ALBA MODA in Schötmar statt. Es waren 110 Personen anwesend. 

Tagesordnung 

      1. Begrüßung                                                         6. Bericht der Kassenprüfer          

      2. Gedenken den Verstorbenen                         7. Neuwahlen 

      3. Bericht aus den Abteilungen                          8. Etat für das Jahr 2019             

      4. Ehrungen                                                            9. Verschiedenes 

      5.Kassenbericht für Haushaltsjahr 2018               

 

Zu 1. 

Versammlungsleiter Detlev Siewert eröffnet die Versammlung um 11:00 Uhr und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder. In den einleitenden Worten nimmt, er wie im letzten Jahr, Bezug auf eine 
schlechte  Zusammenarbeit mit der heimischen Presse. Trotz mehrfacher Aufforderungen seitens 
der TG Schötmar, erschien der Artikel mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung zu spät und 
so klein im Sportteil, dass man ihn schnell übersehen konnte. Dies ist jedoch kein Einzelfall. 
Berichte über die TG Schötmar kommen nur langsam, schleppend und sehr klein ins Blatt. 

                                                                                                                                                               

Zu 2. 

Detlev Siewert verließt die Namen der Verstorbenen. Im Jahr 2018 verstarben folgende Mitglieder: 
Karl Kuhlmann, Irmgard Rocholl, Gerda Brüning, Hannelore Schäfernolte, Margret Jacobi, Helga 
Sommerburg Lieselotte Schormann und Wilhelm Hampe verstarben im Jahr 2019. Detlev bittet die 
Versammlung sich zu Erheben und in einer Schweigeminute der Verstorbenen zu Gedenken. 

Zu 3. 

Silke Rehmeier trägt, als sportliche Leiterin, ihren Bericht vor. Die Abteilungen funktionieren im 
Moment gut bis sehr gut. Manche Abteilungen, wie die Walker oder Altersturner, würden sich 
jedoch über neue Teilnehmer und eine größere Anzahl freuen.  

Seit Januar bieten wir unter der Leitung von Ivan Bulanov eine Hocker-Gymnastik an. Sie findet 
mittwochs in der Zeit von 17:30 Uhr bis 18:15 Uhr im Gemeindehaus der Killianskirche statt.  

Eine personelle Änderung, das Ausscheiden von Beata Niedzielski aus der Krebsnachsorgegruppe, 
bringt Veränderungen mit sich. Ihre Nachfolge übernimmt Tobias Frenzel, ein Physiotherapeut und 
Kollege von Ivan. Tobias betreut zudem  eine weitere Wirbelsäulen_Gymnastik am Mittwoch. Ivan 
leitet eine Wirbelsäulen-Gymnastik am Montag in der Kirchplatzhalle.  

Silke betont, wie im letzten Jahr, dass Veränderungen stattfinden müssen, sodass sich ein Verein 



stets an die sich verändernde Gesellschaft anpassen kann. Darüber hinaus sollten Veränderungen 
zunächst als postiv und wertschätzend anerkannt werden, um sie als Beginn von etwas Neuem zu 
erachten. 

Die größte Veränderung fanden innerhalb des letzten Jahres in der Schwimmabteilung statt. 
Mareen Christopf, die vor einiger Zeit die Aquafitness der TG leitete, konnte als Übungsleiterin 
zurückgewonnen werden. Durch ihre Leitung konnte ein neuer Schwimmkurs etabliert werden. 
Nach langen, anstregenden Diskussionen mit der Stadt konnten weitere Wasserzeiten erkämpft 
werden. Den Stein ins Rollen brachte in diesem Zusammenhang Mila Schmidt, 
Integrationsbeauftragte der Stadt Bad Salzuflen, die für 100 Familien mit jeweils 2 bis 6 Kindern 
verantwortlich ist. Durch die Aufnahme von Kindern aus Zuwanderungsfamilien konnte das Projekt 
eines inklusiven Schwimmkurses, welches zunächst bis zu den Sommerferien befristet ist, 
gemeinsam mit der Stadt Bad Salzufeln ins Leben gerufen werden. Desweiteren ist aus der 
ursprünglichen Wassergewöhnung nun ein Schwimmkurs entstanden. Auf diese Weise konnten 
seit Januar 2019 bereits 16 Kinder ihr Seepferdchen absolvieren. Eine weitere erfreuliche 
Veränderung stellt die Übernahme von der TVE Schwimmabteilung dar. Auf diese Weise stehen der 
TG Schötmar mehr Wasserzeiten sowie 2 weitere Übungsleiterinnen, Charis Gieselmann und 
Anette Heidemann, zur Verfügung. Sie werden unterstützt von Maja und Paula. Zur Zeit lassen sich 
6 Helfer im Kampfrichterwesen und im Übungsleiterbereich ausbilden, wodurch im 
Schwimmbereich positiv in die Zukunft gesehen werden kann. Zu erwähnen ist darüber hinaus, 
dass Alexander Barg den Posten des Abteilungsleiters beim Schwimmen übernommen hat. 

Silke hebt desweiteren eine großzügige Spende des Lionsclub Bad Salzuflen hervor, die den Kindern 
der Zuwanderungsfamilien in der TG Schötmar zu Gute kommen soll.  

Ein Bericht aus den Ballsportabteilungen wird von Detlev vorgestellt. Er berichtet von einem 
Zusammenschluss mit der Volleyballabteilung des SC Bad Salzuflen, die ungefähr über 15 Spieler 
verfügt. Daraufhin können die Volleyballer demnächst am Ligabetrieb teilnehmen und sollen beim 
Verband angemeldet werden. Der Handball erfreut zur Zeit sehr. damit die erste 
Herrenmannschaft noch auf den Aufstie hoffen kanng, muss der TUS Spenge 2 noch Federn lassen. 
Die erste Damenmannschaft kann als Tabellenerster den Aufstieg im kommenden Spiel besiegeln. 
Die weiblichen B-Jugend konnte den Meistertitel ohne Punktverlust erringen. 

  

zu 4. 

Geehrt wurden zuerst  Ulricke Urbaniak für sportliche Erfolge für den Verein und Beata Niedzielski 
für außerordentliche sowie herausragenden Bemühungen. Zu dem wurden für 25 Jahre 
Vereinszugehörigkeit geehrt: Gerhard Bellermann, Horst Bröker, Rudolf Buchholz, Elisabeth 
Engelmann, Charsten Koziolek, Simone Moldenhauer, Anton Pötter, Volker Ramhorst, Lieselotte 
Vogt, Helga Wojtke. Für 50 Jahre Vereinszugehörigkeit wurden Elly Küssner, Thomas Pohl und 
Stefan Thito beglückwünscht. 

Wie jedes Jahr ehrte Jürgen Beier die Absolventen des Sportabzeichens: Jens Fröhling Gold 20, und 
als überragende Leistung Ingrid Lange mit Gold 45. Detlev übernahm die Ehrung von Jürgen selbst, 
der Gold 40 überrreicht bekam. Anschließend verlaß Jürgen einen Bericht über die Entwicklungen 
im Sportabzeichenwesen. Als Resümee schilderte er, dass die Zahl der Sportler rückgängig ist. Auch 
im Bereich der Prüfer werden immer Freiwiilige gesucht. 

 



zu 5. 

 Damit kommt es zur Verlesung des Kassenberichtes durch Wolfgang Beier. Darin berichtet er, dass 
unser Verein wirtschaftlich gut aufgestellt ist. Das Haushaltsjahr 2018 wurde mit einem Überschuss  
abgeschlossen. Die Mitgliederzahl ist erfreulich. Der derzeitige Stand liegt bei 1507 Mitgliedern. 
Weitere Details sind dem angehängten Bericht zu entnehmen. 

 

zu 6. 

Im Anschluss folgt der Bericht der Kassenprüfung von Volker Emaas und Alexander Barg. Alexander 
trägt den Bericht vor. Am Schluss beantragt er die Entlastung des Gremium Verwaltung und 
Finanzen und des Vorstandes. Die Versammlung stimmt einstimmig zu. 

zu 7. 

Nach der Entlastung durch die Versammlung, stehen Neuwahlen an. Diese führt Detlev Siewert als 
Wahlleiter durch. 

Als Erstes steht Silke Rehmeier zur Wiederwahl : 

Sie wird einstimmig als Leiterin des Gremiums Sportbetrieb wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Als Zweite steht Anja Meier zur Wiederwahl: 

Sie wird einstimmig als Leiterin des Gremium Verwaltung/Finanzen wiedergewählt . Sie nimmt die 
Wahl an. 

Als Dritter steht Uwe Stranghöner zur Wiederwahl: 

Er wird einstimmig als stellvertretender Leiter des Gremium Marketing/Öffentlichkeitsarbeit 
wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Es steht bei allen drei Personen kein Gegenkandidat zur Wahl.                  

Als letzte Abstimmung steht noch die Wahl des/ der zweiten Kassenprüfer/in an. Da Volker Emaas 
zwei mal die Kasse geprüft hat, scheidet er aus.  Als zweite Kassenprüferin wird Iris Babuder 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Somit: 1.Kassenprüfer : Alexander Barg 

           2.Kassenprüferin : Iris Babuder 

zu 8. 

Wolfgang Beier stellt den Etatplan für 2019 vor. Er trägt den Finanzplan vollständig und 
übersichtlich vor. Nach Ende der Übersicht stellt er sich für Nachfragen zur Verfügung. Nach dem es 
aus der Versammlung keine Nachfragen gibt, stellt er den Bericht zur Abstimmung. Er wird 
einstimmig angenommen. Details können dem Anhang entnommen werden. 

zu 9. 

Termine: 



Abnahme der Schwimmstrecken für das Sportabzeichen: Donnerstags von 19:30 Uhr bis 20:30 Uhr 
im Hallenbad Lohfeld. Vorausgesetzt das Bad ist nicht geschlossen! 

25.08.2019 Spielfest 

10./16./20.09.2019  Blutspendemarathon 

30.05.2019 Himmelsfahrtswanderung mit Beginn und Ausklang am @on 

27.06.2019 Seniorenkaffeetrinken im Gemeindehaus am Kirchplatz 

Detlev berichtet über das Kanuhaus was die Stadt veräußern möchte. Für die Kanuabteilung würde 
diese Tatsache  ein großes Problem darstellen. Gerd Brüning möchte sich weiterhin erkundigen 
und den Vorstand auf dem Laufenden halten. 

 

 

 

Ende der JHV um 12:30 Uhr 

 

Uwe Stranghöner   

Protokollführer 

 

 

 


